

Euskadi-Cuba / Fundación Un Mundo Mejor Es Posible.- Constanza trabaja como enfermera en el Centro Oftalmológico Che Guevara. Su testimonio expresa las razones que mueven a participar en este lugar: "Creo que dentro de este espacio nos reunimos porque más o menos todos tenemos el mismo concepto de salud que es el de la salud como un derecho universal y también siguiendo los lineamientos que tiene Cuba. Para la accesibilidad de la salud no tiene que haber discriminación; tiene que haber un acceso oportuno, asistido, amoroso, gentil", nos dice.

EL TRABAJO EN EL HOSPITAL-ESCUELA SENTIDOS Y EXPERIENCIA COMPARTIDA: La salud como un derecho universal y Cuba como espacio de encuentro

Fundación Un Mundo Mejor Es Posible

Constanza trabaja como enfermera en el Centro Oftalmológico Che Guevara*. Su testimonio expresa las razones que mueven a participar en este lugar: "Creo que dentro de este espacio nos reunimos porque más o menos todos tenemos el mismo concepto de salud que es el de la

salud como un derecho universal y también siguiendo los lineamientos que tiene Cuba. Para la accesibilidad de la salud no tiene que haber discriminación; tiene que haber un acceso oportuno, asistido, amoroso, gentil", nos dice.

En la actualidad argentina más de la mitad de la población se encuentra sin cobertura médica y le es inaccesible la salud, o por distintas razones socioeconómicas no han podido prevenir enfermedades o cuidarse de alguna patología.

Dentro del paradigma cubano, que no es más que poner en el foco de las estrategias de salud al ser humano y al contexto en el que vive, se comprenden las situaciones con las que nos encontramos en la labor cotidiana del Centro Oftalmológico: "para mí es en parte llegar a la gente para que elles puedan hacerse participes y también que desde ellos, quienes muchas veces ven por primera vez a un trabajador de la salud, le prendes una chispa o por ahí le das una herramienta para que puedan hacerse cargo de esta parte de su vida, la cual no han podido cuidar antes por fuerza o tiempo, o porque sus necesidades van por otro lado o tienen otras urgencias".

Por otra parte, confirma una realidad que es producto de decisiones políticas, que abordan (o legislan sobre) la salud de manera diferente: "en la salud pública hay muy pocos lugares donde se puede ir a controlar. No hay horarios, es bastante difícil encontrar un turno y la parte privada es inaccesible para gran cantidad de personas de la población".

Es por esto que insiste en el trabajo consciente de les trabajadores de la salud: "para mí es muy importante que haya personas formadas que estamos en pos de brindar apoyo a otras personas que no pueden conseguirlo de otra forma".

Seguimos construyendo la esperanza de un mundo mejor a través de la solidaridad entre los pueblos.

* Centro Oftalmológico Che Guevara y "Operación Milagro"

El Centro Oftalmológico Dr. Ernesto Che Guevara encabeza la llamada "Operación Milagro" -programa cubano de solidaridad médica- en la Argentina. Son más de 17 años los que lleva operando en este país el programa surgido durante 2005 con el "Compromiso de Sandino", firmado por Fidel Castro y Hugo Chávez. Más de 50.000 personas en Argentina mejoraron su visión o volvieron a ver mediante la solidaridad proletaria del pueblo de Cuba sin distinción de raza, religión, u origen social.

Un Centro cuyo trabajo va más allá de las operaciones quirúrgicas, ya que forma a promotoras y promotores de salud y ofrece otros servicios de atención médica. Hoy es espacio de referencia dentro de la comunidad, por los ideales de solidaridad e internacionalismo llevados a la práctica.

Se ha convertido también en un espacio para la alfabetización, de la mano del programa cubano "Yo Sí Puedo"; para compartir ante la adversidad, como se ha hecho mediante las ollas populares en los tiempos más duros de la pandemia; o para ofrecer apoyo escolar a menores del barrio.

El trabajo de Fundación UMMEP y las redes de Operación Milagro se han extendido más allá de lo meramente médico, fortaleciendo relaciones con cooperativas, barrios populares, asociaciones y organizaciones barriales. Ampliando el marco de actuación y las redes, son cada vez más las personas que se identifican con los ideales del internacionalismo, garantizando la continuidad de un proyecto político imbricado en la cotidianeidad de las luchas sociales de un país, Argentina, marcado por la desigualdad social.

Otros materiales informativos en el marco del proyecto "La cooperación Sur-Sur como modelo de empoderamiento y emancipación", de Euskadi-Cuba:

"Derecho a la salud, fortalecimiento comunitario y cooperación Sur-Sur": primer podcast "Entre las dos orillas" sobre la Operación Milagro de Cuba en Argentina

Exposición 3D "Operación Milagro: Solidaridad Médica de Cuba en Argentina" sigue recorrido por Bizkaia: ahora Bilbao, Basauri y Ortuella (+Fotos)
Son los sueños todavía: el Centro Oftalmológico Dr. Ernesto Che Guevara de la Operación Milagro en Argentina
¿Cómo es estudiar Medicina en Cuba?: Andrea González, médica argentina
Casa de la Memoria "Imprenta del Pueblo Roberto Matthews": trabajo en red con la Operación Milagro en Argentina
Trabajando en red con el MPLT (Movimiento Pueblo Lucha y Trabajo), en el marco de la Operación Milagro de Cuba en Argentina
60 años de Internacionalismo Cubano, 20 años de Misiones Solidarias en Argentina (+Fotos)
Trabajando en red con la organización feminista "Juanita Moro": la "Operación Milagro" de Cuba en Argentina
Si quieres saber más sobre este proyecto síguenos a través de nuestras rrss:
https://twitter.com/euskadicuba

https://es-es.facebook.com/euskadicuba/

https://www.instagram.com/euskadicuba/

Seguimos compartiendo contenidos sobre Operación Milagro en Argentina.

+ info en: http://www.euskadicuba.org